
丰义小学5B语法复习（二）一般现在时

1、 一般现在时的概念
1、 一般现在时表示经常性的动作或现在的状态。

The boy is ill. 这个男孩病了。

We need a lot of money. 我们需要一大笔钱。

He gets up at six every day. 他每天六点起床。

2、 表示现在的能力、特征、职业等。

She dances well. 她的舞跳得很好。

My mother teaches English. 我妈妈教英语。

I like running and swimming. 我喜欢跑步和游泳。

 3、表示普遍真理或客观事实。

Summer follows springs. 春去夏来。

The sun rises in the east. 太阳从东方升起。

The earth turns around the sun. 地球绕着太阳转。
2、 一般现在时的结构

句式结构：主语+谓语动词（动词原形或动词第三人称单数）+其他成分

3、 一般现在时的用法

1、 一般现在时常常和always 总是, sometimes 有时, often 经常, usually 通常, every day/ Sunday… 每天/每周日…, never 从不, at + time 在…点等副词连用。例如：
He always goes to school on foot. 他总是步行去上学。

I often go to school by bike. 我经常骑自行车去上学。

Sometimes she does some cooking at home. 有时她在家里做饭。

My friend usually goes home at five in the afternoon. 我的朋友通常下午五点回家。

Tom gets up at six o’clock in the morning. 汤姆早上六点起床。

2、 一般现在时中的动词要随主语（人称）的变化而变化。第一、第二人称单数和所有人称复数作主语时，谓语动词都用原形。但是如果主语是第三人称单数时，谓语动词也要变成相应的单数形式。
第一人称：我I 、我们 we 

第二人称：你 you 、你们 you 

第三人称复数：他们 they 、your friends 你的朋友们 、my parents 我父母…
第三人称单数：他 he 、她 she 、它 it 、Nancy 南希、the girl 这个女孩…
注意：一个人的名字或者其他一些单数名词，也是属于第三人称单数。例如：LiuTao、Mike、my mother、your classmate、his friend、her teacher、their sister 、this boy……
这些词都可以用he或者she来代替。例如：

I often help my mother do the cooking. 我经常帮妈妈做饭。
They often go to the park on foot. 他们经常步行去公园。

Tom and Nancy usually go to the cinema by taxi. 汤姆和南希通常乘出租车去电影院。
My parents go to work every day. 我父母每天都去工作。

Her sister goes to the bookshop once a week. 她的妹妹每周去一次书店。
3、 一般现在时的一般疑问句的结构
句式结构：Do/ Does + 主语 + 谓语（动词原形）+ 其他成分 ？
注意：当主语为第三人称单数时，句首的助动词用Does。例如：
Does your mother work in a hospital? 你的妈妈在医院工作吗？

Do your parents work at the weekends? 你父母周末要工作吗？

Does Helen like singing and dancing? 海伦喜欢唱歌和跳舞吗？
4、 一般现在时的否定句的结构
句式结构：主语 + don’t/ doesn’t + 谓语 + 其他成分

当主语为第三人称单数时，助动词用does, 再加否定词not。例如：

My mother doesn’t work in a hospital. 我的妈妈不在医院工作。

I don’t often go to school by bike. 我并不经常骑自行车上学。
牢记以下缩写形式与完整形式：

	don’t = do not 
	doesn’t = does not 
	let’s = let us

	I’ve got = I have got
	he’s got = he has got
	she’s got = she has got


四、动词用原形的明显特征

 1、在can , can’t , let’s , shall we的后面用动词原形。

 2、在助动词do , don’t , does , doesn’t的后面用动词原形。
例如：

She doesn’t play the piano every day. 她不是每天弹钢琴。

Let’s go to school by bus. 让我们乘公共车去上学。

Can you read the new words? Sorry, I can’t read them. 你会读新单词吗？抱歉，我不会。

Shall we go to Beijing by plane? 我们乘飞机去北京好吗？

Don’t climb trees again. 别再爬树了。
5、 不规则动词的第三人称单数形式（三单式）
	动词原形
	动词三单式
	动词原形
	动词三单式
	动词原形
	动词三单式

	go
	goes
	fly
	flies
	have
	has

	do
	does
	study
	studies
	be
	is

	catch
	catches
	carry
	carries
	
	

	teach
	teaches
	try
	tries
	
	

	watch
	watches
	cry
	cries
	
	

	wash
	washes
	
	
	
	

	guess
	guesses
	
	
	
	

	brush
	brushes
	
	
	
	

	finish
	finishes
	
	
	
	

	
	
	
	
	
	

	
	
	
	
	
	



